

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 30
TELÉFONO 183

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECAÑO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO
CONCERTADO

NÚM. 20.532

Subscripción en Córdoba. . . Trimestre. . . 6 Ptas
Idem resto de España. 6 . . .
Idem en el extranjero. 10 . . .
Pago adelantado. | Número suelto, 10 céntimos.

SÁBADO 21 DE OCTUBRE DE 1916

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVII

LA OBRA DE LA INDIFERENCIA

Preocupan las Cortes estos días de la tonificación económica nacional, y hora tras hora, examinan, pulen y repulan los proyectos de ley que han de henchir de dinero las arcas del Tesoro; y, al propio tiempo, acrecentan los elementos vitales del país. Mas en tanto, pese a todo, subsiste lo que entraña la mayor debilitación nacional; la sangría horrenda que nos tiene reducidos al concepto de potencia secundaria y que debiera constituir un caso de bochorno colectivo. Hablamos de la terrible mortalidad infantil que nos roba un canal de energías y riqueza incalculable y que nos culpa de abandono, incuria e impiedad, porque, en su mayor parte, son evitables esos óbitos y ya se evitan en todas las naciones cuidadas de su porvenir.

En el pasado mes de Julio fenecieron en las diversas provincias españolas 16.626 menores de cinco años, lo que equivale al 44,17 por 100 de las defunciones, cuya cifra absoluta se elevó a 37.637. Eso nos dice ya lo bastante para apreciar la «herodiada», obra principalísima de la ignorancia materna y del olvido de las más elementales nociones de higiene. Pero el horror de la cifra aparece aún más patente cuando se nota que el total de nacimientos fué de 46.567. El número de defunciones infantiles equivale a poco menos que la mitad del de nacimientos. Las defunciones que de ello se derivan son realmente atorradoras, y están al alcance de todos.

Si nos fijamos en el pormenor de las enfermedades que han producido semejante mortalidad, sobre todo en las capitales de provincia—donde en Agosto nacieron 7.589 niños y perecieron 2.745—se siente verdadera vergüenza. Así, la estadística nos dice que en la primera década del siglo actual, la viruela, balcón de ignominia del pueblo español, produjo por sí sola 40.000 víctimas. Esto, cuando en Alemania ha sido tan suprimida de hecho, que en 1900 sólo hubo cinco defunciones por dicha enfermedad. Visto tal, ¿qué decir cuando se advierte que en Agosto nuestras capitales de provincia tuvieron 41, de las cuales correspondieron 16 a Madrid y 14 a Barcelona?

Y no sólo la viruela. El sarampión, que ahora produjo 60 víctimas en las capitales de provincia, arrebató la vida en la ya antedicha década a 100.000 niños; la difteria, a 42.000; la coqueluche, a 40.000; y la escarlatina, a 15.000. Viendo lo enorme, lo espantable de esas cifras y de las demás que corresponden también al grupo de las que llaman «evitables» los higienistas, hay para pasmarse de asombro al considerar la cuantía de las sumas que el Estado dedica a protección de la infancia desvalida y enferma. ¿No conocéis la cifra? Pues vedla: 20.000 pesetas. He ahí lo que, para atajar un azote horrible, hace el mismo Estado que invierte 400.000 pesetas para pimientos de los caballos de jefes y oficiales en Marruecos; que gasta en ocho meses 1.900.000 pesetas en comprarles a los moros una paz ficticia, y que invierte allí, desde Enero a Octubre, 313.802 pesetas en sueldos para los jefes y oficiales, sin destino de plantilla, que tiene en nuestra zona marroquí.

¿Sólo 20.000 pesetas para atajar esa plaga de la mortalidad infantil, que sobrepasa en más de una tercera parte a la que existe en los pueblos de coeficiente más alto? ¿Cómo asombrarnos de que el mal siga y siga, hasta el punto de haber habido en uno de los meses anteriores 21.000 defunciones de niños? Pero aún hay más en tal orden. Sébase que uno de los males que mayor número de vidas nos roban es la tuberculosis, la peste blanca; el Instituto Geográfico y Estadístico nos dice que de las 466.000 existencias perdidas por España en 1909, 83.500 fueron debidas al espantable azote tuberculoso. Sin embargo, sólo votó el Parlamento 100.000 pesetas para combatirlo. Ante esto, ¿qué sorpresa producirá la otra cifra, la que expresa el valor que otorga el Estado a la protección de la infancia? Para él, tan pródigo en otras cosas, no significa mucho que fenezca al año casi 200.000 pequeños de enfermedades infecto-contagiosas y de miseria fisiológica.

Con todo, va siendo ya tiempo de que se entere, porque tal desarrollo toma la mortalidad, que hay bastantes provincias en que excede a la natalidad. Véanse las siguientes cifras, que corresponden a grupos de mil habitantes: Badajoz, tuvo en Agosto 2,21 en nacimientos y 2,66 en defunciones. Cáceres, 2,64 y 2,79. Ciudad Real, 2,36 y 2,73. Huelva, 2,11 y 2,13. Huesca, 1,84 y 1,95. Málaga, 2,86 y 2,37. Sevilla, 2,42 y 2,50. Terner, 1,88 y 2,07. Cádiz, 2,38 y 2,56. ¡Nueve provincias en que muere más gente que nace! ¡Nueve provincias que se despeñan! ¡Y esto, tan grave, tan horrible, no produce alarma, no motiva clamores de indignación, ni nos priva de seguir murmurándonos con toda tranquilidad. ¡Qué tristezas! ¡Y cómo podía cambiarse todo ello si el Estado creyese que tan terrible situación requiere medidas urgentes; las mismas, v. gr., que se adoptan todos los años contra la langosta...! Pero no haya cuidado. Seguiremos con créditos para todo, menos para salvar la vida de millares y millares de ciudadanos. Los muertos no protestan.

De no ser así, ¿cómo callarían la Prensa y el Parlamento sobre ese estrago? ¿Cómo subsistiría el irrisorio crédito de 20.000 pesetas para salvar de la muerte a la infancia, cuando vemos que hay muchas provincias, muchas, donde el tanto por ciento de defunciones infantiles excede cuantiosamente del 44,17? He aquí el pormenor espeluznante. Ciudad Real, 61,49. Jaén, 68,80. Badajoz, 58,03. Cáceres, 55,37. Granada, 54,88. Málaga, 54,84. Huelva, 54,60. Córdoba, 52,69. Valencia, 52,55. Avila, 52,15. Sevilla, 51,78. Albacete, 51,65. Canarias, 51,22. Pocas regiones habrá en ningún país culto que arrojen tal coeficiente; estamos por decir que no hay ninguna en que, salvo circunstancias excepcionales, se dé el caso espeluznante de que más de la mitad de las defunciones sean

de niños menores de cinco años. Ello dice con toda claridad que no existe problema de mayor gravedad, de más innegable urgencia que atajar esos estragos, perfectamente evitables en la mayoría de los casos.

Ahora va a discutirse la presuposición para 1917. El Parlamento va a asignar a cada necesidad de la vida hispana la dotación correspondiente. Debe fijarse bien en las cifras expresadas; analice la desatención en que tiene el Estado la lucha defensiva de la infancia—y lo propio decimos de la adultez—y decidase a conservarle a la nación los millones de existencias que deja perder necia y cruelmente. Cuando tantos millones se destinan a gastos superfluos o improductivos, deber patriótico es destinar algunos a proteger contra la muerte a la legión de ciudadanos que mueren por culpa del abandono del Estado.

DE HACIENDA

Pensión
Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha concedido a doña Gabriela Carvajal la pensión anual de 625 pesetas, como viuda del capitán don Antonio Cañete Carrillo.

Destinos
Ha sido trasladado a Avila el oficial tercero de Hacienda don Antonio Melero, que prestaba sus servicios en esta Administración de Contribuciones.

Para sustituirle ha sido nombrado don Julio Robles Fernández, que servía en Toledo.

Ignacio Pinazo

En su retiro de Godella, y víctima de larga y penosa enfermedad, ha fallecido el ilustre pintor Ignacio Pinazo y Cambrelech, autor de cuadros que le conquistaron en su patria y fuera de ella justo renombre, y maestro de jóvenes artistas que hoy son honra y prez de la escuela valenciana en que recibieron las primeras lecciones de su arte.

En una de las últimas exposiciones nacionales de Bellas Artes celebrada en Madrid, le fué otorgada al fallecido artista la medalla de oro, excelso premio, que al par que testimonio de admiración y afecto de los artistas que lo votaron, fué recompensa merecida por las obras con que acudió al concurso y le galardón a que tenía derecho por el arte exquisito que había derrochado en su copiosa producción.

Ignacio Pinazo era valenciano de nacimiento y en la Escuela de Bellas Artes hizo sus primeros estudios de dibujo y pintura no sin grandes sacrificios, pues hijo de modesta familia, se veía

precisado a alternar sus lecciones de aquel centro con sus trabajos de platero, unas veces, y de sombrero, otras, para atender a las necesidades de su hogar.

En 1876 la Diputación de Valencia convocó a unas oposiciones para conceder una plaza de pensionado de pintura en Roma y a ellas acudió Pinazo con su cuadro «Francisco I desembarcando en Valencia después de la derrota de Pavia», y la pensión fué para él.

Caminando desde entonces con paso seguro por la senda de su arte, en España y el extranjero obtuvo preciadas recompensas y conquistó un puesto preferente entre los pintores de aquella época.

El número de sus obras es grande, estando repartidas la mayor parte de ellas en Museos y Galerías de Europa y América, en las que llaman la atención por su luminosidad y la honradez artística con que fueron ejecutadas.

DE SOCIEDAD

Con el objeto de girar la santa visita a los conventos de su Orden, llegó anoche en el rápido el muy reverendo padre Bernardino de Jesús María, definidor general de los Carmelitas descalzos.

Viene acompañado de los reverendos padres provinciales de la Bética y Castilla y de su secretario particular el reverendo padre fray Alfredo del Corazón de Jesús.

Celebraremos que sean de su agrado los breves días que será nuestro huésped.

La comunidad en pleno, juntamente con el colegio teresiano, además del solemne recibimiento que tributaron a dicho Padre, están ultimando los preparativos para celebrar en su obsequio una velada lírico-literaria.

Ha regresado de Madrid el jefe del partido liberal de Baena don Rafael Albañil, quien permanecerá en esta unos días.

Anoche, en el tren expreso, llegó de Sevilla el diputado a Cortes por Ecija don Pedro Rodríguez de la Borbolla y Serrano, hijo del exministro del mismo nombre, quien es esperado hoy en esta capital.

Ambos vienen para asuntos profesionales.

Marchó a Madrid nuestro distinguido amigo don Antonio Luis de Santiago y Carrion.

NOTICIAS MILITARES

El gobernador militar de esta plaza ha dispuesto que, desde el día de hoy, a las once de la mañana, el jefe de Sanidad militar de Córdoba revise los filtros establecidos en los cuarteles y dependencias militares de la misma. Con tal objeto, se encontrarán a dicha hora en los locales respectivos los médicos encargados de las fuerzas y dependencias correspondientes.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo al subinspector médico de segunda clase don Cayetano Benzo Quevedo.

Servicio de la plaza para hoy.—Guardias del principal y cárcel, regimiento de la Reina.—Jefe de día, el teniente coronel del regimiento de la Reina don Ricardo López Nuño.—Visita de hospital y provisiones, primer capitán del regimiento de Sagunto don Emiliano Gay.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Ha regresado de Jaén de desempeñar una comisión del servicio el médico primero de la Yeguada don Rafael Jiménez Ruiz.

De Hornachuelos

En la iglesia parroquial de esta villa y costeadas por este Ayuntamiento se han verificado en el día de hoy solemnes honras fúnebres por el alma de don Antonio Barroso.

Asistieron el Ayuntamiento en pleno, todos los empleados del mismo, el Juzgado municipal, las fuerzas de la Guardia civil, los profesores y profesoras de primera enseñanza y representantes de todas las clases de la sociedad, sin distinción de matices políticos.

Al terminar el acto desfilaron ante el Ayuntamiento, que representaba al duelo, todos los concurrentes, o sea el pueblo en masa, e inmediatamente se repartió una abundante limosna de pan en sufragio y memoria del finado, y se le entregó a la ilustre viuda, trasladándole las muestras de pesar recibidas.

También en el cumplimiento de acuerdo del mismo Ayuntamiento, se ha remitido a la familia del ilustre finado testimonio de los acuerdos de la Corporación en cuanto al mismo se refieren. Descansa en paz el alma del varón ilustre, todo corazón, todo bondad, todo indulgencia, y Dios le destine el sitio que por sus grandes virtudes supo conquistar en este mundo.

El Corresponsal.

19 Octubre 1916.

TRIBUNALES

Juicio oral
Hoy, ante la Sección primera de esta Audiencia, se celebrará la vista, en juicio oral y público, de la causa seguida en el Juzgado de Castro del Río contra Juan de la Rosa Moreno, por el delito de estafa.

Los señores Fernández Jiménez y Márquez tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

Causa por homicidio

Ayer, en la Sala segunda de esta Audiencia, empezó la vista de la causa seguida en el Juzgado de Baena contra Manuel Priego Navas y dos más, por el delito de homicidio.

Una vez relatados los hechos y terminado el período de prueba, se suspendió la vista para que las partes modificaran sus escritos de conclusiones provisionales, las cuales fueron sostenidas, en vista de lo cual, y siendo las cinco y media de la tarde, se suspendió la vista para continuarla hoy a las doce.

DE LA PROVINCIA

Denunciados
En Montilla han sido denunciados los vecinos de dicha ciudad José Ramírez Madrid y Manuel Gamero Priego, por arrancar ramaje de la carretera de la estación férrea, sin autorización para ello.

Por igual motivo también ha sido denunciado en Palencia el vecino de dicha villa Francisco Pinto Gómez.

Intervención de armas

Al vecino de la Rambla Miguel Fernández Vargas le ha sido intervenida una escopeta, por carecer de la correspondiente licencia para usarla.

Hurto

La benemérita del puesto de Belalcázar ha denunciado a los vecinos de dicha villa Antonio García y Pedro Moreno Baldivia, que conducían varios celemines de bellotas hurtadas de la dehesa del Madroñal, de dicho término municipal.

Detenidos

Han sido detenidos en Doña Mencía los vecinos de Nueva Carteya Juan José Otero Luque y Avelino Navas Jiménez, que conducían varios cerdos de dudosa procedencia.

De Instrucción pública

El Director general de primera enseñanza ha pedido por telegrama el número de las vacantes para sustitución que haya en esta provincia, con el nombre y sueldo de los maestros y maestras.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 20.
Efectos públicos españoles.—A por 100 perpetuo interior, 74'80.—5 por 100 amortizable, 98'00.—Cédulas hipotecarias 4 por 100 500 pesetas, 95'50.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 437'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 272'00.—Banco Hipotecario, 205'00.—Banco Hispano-Americano, 142'00.—Banco Español de Crédito, 00'00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 104'00.—Acciones de la Plaza de Toros, 1'500.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 84'75.—Londres a la vista, 23'25.

DEL GOBIERNO CIVIL

Licencias

El gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de Córdoba don Amador Pérez y Aguilár.

Vacada

Se ha concedido autorización para que el próximo domingo se celebre en la plaza de toros de esta capital una corrida de cuatro vacas y una novilla.

858

Jugaron y el pobre Julián no estaba en vena, porque en menos de diez minutos perdió el café de los tres...
—¡No tengo suerte!—dijo.—Hubiere apostado desde luego a que iba a costarme ser el pagano.

XXI

Julián se acercó al mostrador para dar orden de que le pusieran en cuenta los cuatro cafés, porque el estado de sus fondos no le permitía pagar al contado.

Sus tres compañeros salieron del restaurant y entraron en la Inclusa.

Jarry se levantó y se dirigió a la puerta y esperó a que saliese por ella el señor Julián.

En cuanto salió del café, Jarry le detuvo.

—Perdone usted, caballero—le dijo; tengo que hablar dos palabras con usted.

—¿Conmigo?—dijo el joven mirando con recelo a su interlocutor y sospechando si sería algún representante de uno de sus muchos acreedores.

Jarry prosiguió:

—Según acabo de oír, es usted empleado de la Inclusa.

—Sí, señor; pero suplico a usted que se despache porque tengo prisa.

—Desearía que me diese usted algunas noticias. Acabo en un momento... Si me lo permite usted le ofrezco una copa de «chartreuse», y entretanto podremos hablar.

Quizá no le disguste a usted recibir una gratificación importante. Todo esto será resultado de lo que tengo que decir a usted.

—Una gratificación!—replicó muy sorprendido el joven.

855

—¿Quiere Vd. que le diga la verdad?—murmuró el joven.—Pues toda esa historia que Vd. me cuenta me parece un negocio algo turbio, y lo que debe haber de cierto es que Vd. quiere darme un padre que no sea el mío sino que se lo figure.

—La verdad es que no estoy seguro de lo que lo sea. Pero aun cuando sea lo que Vd. se figura, eso, ¿qué importa? No se ocupe Vd. de nada más que de obedecerme a ojos cerrados, como acaba Vd. de ofrecérmelo hace un momento. Déjeme Vd. a mí trabajar el asunto sin ruido, pero sin descanso, y le garantizo a Vd. que la condesa no podrá hincar el diente a los millones de la herencia de Paulina Danveribe.

—¿Paulina Danveribe?—repitió la inclusera en son de interrogar.

—Que es Vd. Ese era el nombre de la hija que le fué arrebatada a Gaston Danveribe la noche del 16 de Noviembre de 1867. ¿Lo entiende Vd. ahora?

—Comprendo que soy, o que podría ser esa niña.

—¡Así me gusta! Sea enhorabuena, porque creo que es usted inteligente. No tenga Vd. cuidado, hija mía, que usted bendecirá el día en que sin recursos, se encontró usted conmigo en la lechería de la calle de Bac. ¡No tardaremos mucho en echar coche, porque tengo decidido casarme con Vd. ¿qué tal? ¡Me parece que la cosa es lisonjera!

El almuerzo acabó alegremente.

Después de tomar el café, se marchó dejando a Paulina extasiada, pensando en sus sueños dorados, y creyéndose ya millonaria.

Jarry tenía combinado su plan.

—Malo ha de ser—iba diciendo—que por un par de

tro del cual se pueden estudiar soluciones que pongan a salvo los derechos de los interesados, las necesidades del Pisco y armonicen los múltiples y contrapuestos intereses de la industria alcohólica española.

Cualquiera que sea el concepto que merezca el proyecto del actual ministro de Hacienda y el que presentó el señor Osma en 1904, se puede afirmar, sin temor a equivocarse, que el actual es más grave y reforma fundamentalmente la vida de la industria alcohólica, haciendo desaparecer por completo el comercio dedicado a fomentar tan importante fuente de producción y riqueza.

Como usted recordará, en aquel entonces, desde el 26 de Enero de 1904 en que se leyó ante el Congreso de los Diputados el proyecto del señor Osma, hasta el 31 de Mayo del mismo año en que se leyó el dictamen, pudimos exponer cuantas opiniones nos sugirió nuestro criterio y la práctica adquirida en el desarrollo de la industria, y eso que aquel proyecto era claro en todos sus detalles, mientras que el actual, como toda autorización, deja al ministro que la aplique margen de interpretación que pueda anular el daño que nos amenaza, y además, el proyecto se halla redactado en términos tales, que necesita para ser comprendido muchas y muy variadas contestaciones de parte de su autor.

Por todo lo dicho, creo de mi deber llamar su atención para que nos aprestemos a salvar una industria netamente española y en la que tantos desvelos hemos puesto, para lo cual, lo primero es pedir plazo para estudiar el proyecto, ayudar a los Poderes públicos en cuanto sea beneficioso al país, y armonizar los que pudieran aparecer contrapuestos intereses, como lo hemos hecho siempre en que se han planteado problemas semejantes, en la seguridad de lograrlo, porque la industria alcohólica española ha conseguido fórmulas de concordia entre los diversos intereses, que acreditan su patriotismo y decisión de vivir y desarrollarse en un ambiente de paz.

Para conseguir estos fines, espero de usted nos ayude por cuantos medios estén a su alcance, indicándome si considera conveniente, como algunos compañeros con quien he consultado creen, que nos reunamos todos aquellos a quienes atropella el proyecto, no sólo para protestar, sino también para estudiar soluciones posibles por medio de las cuales el señor ministro de Hacienda pueda atender, sin mengua de nuestros derechos, las crecientes exigencias del Fisco.

Aguardando una rápida contestación de usted en este Hotel de Roma, ser posible por teléfono, quedo muy atento a s. s., por delegación de los viti-vinicultores y fabricantes de alcoholes vínicos e industriales de España, Manuel Esteve (hijo), Madrid. — 14 de Octubre de 1916.

Pedid siempre Moriles finos
El P. P. - El Si Si. - El Gran Capitán

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 20 de Octubre:

Ministerio de Hacienda.—Real decreto autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto de ley facultándole para celebrar nuevo concierto relativo a la explotación del monopolio de Tabacos.

Ayuntamientos.—Extracto de los acuerdos tomados por el de Córdoba en sus sesiones del mes de Marzo.—Anuncio de la subasta convocada por el mismo para la venta de una burra.—Idem de la que celebrará el de Adamuz para vender dos cerdos.—Idem de tener expuestos al público los de Espejo y Fuente Palmera los acuerdos para arrendar el local llamado Peso de la harina y el arbitrio sobre matanza de cerdos; los de Carcabuey, Gujío y La Rambla la matrícula de la contribución industrial, y el de Villaharta dicha matrícula y el padrón de cédulas personales.—Balance de las operaciones de contabilidad efectuadas en el de Hornachuelos hasta el 31 de Octubre.

Juzgados.—Edictos del de Almadén citando a Catalina Vega Martín; del de Posadas a las parientes de Ana Hidalgo Corredoras; del de Córdoba a los herederos de José Gonzalo Jaraba y a José López Ruiz del de Montilla a Rosario Méndez Trujillo, Soledad García Jiménez, Soterrano Pérez García, Dolores Jiménez Greña y Carmen Trenas Romero; del de Castro del Río a los interesados en las inscripciones de bienes solicitadas por Francisco Molina Pérez, y del de Córdoba a Francisco Ramírez Caffete.

PARA LOS SANTOS En la ferretería El Candado acaba de recibirse un completo surtido de coronas, faroles y pensamientos, todo a precios sumamente económicos.

Conde de Cárdenas, 13.—Córdoba.

NOTAS TAURINAS

La corrida del domingo

Mañana se celebrará en nuestro circo taurino una corrida de cuatro vacas y una novilla, procedentes de la ganadería que fué del excelentísimo señor Marqués de los Castellones.

Actuarán de matadores Benito González Madrid, Antonio Pérez (Relojero), José del Río (Chatillo), que pasará a la novilla, Manuel Mellado (Gaonita) y Rafael Cañas (Sultán).

La Empresa ha invitado a los ancianos y niños acogidos en los establecimientos de beneficencia.

Los precios serán los siguientes: sombra, 60 céntimos; sol, 30.
No habrá medias entradas y los palcos se los reserva la empresa.

Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y la corrida empezará a las cuatro.
Amenizará el espectáculo la banda militar de música.

El ganado estará de manifiesto en la plaza de toros el día de la corrida, de ocho a nueve de la mañana.

La corrida a beneficio de la Asociación Sevillana de Caridad

La corrida organizada a beneficio de la Asociación Sevillana de Caridad se celebrará, según hace varios días anunciamos, el 5 de Noviembre próximo, y en ella tomarán parte los famosos diestros hermanos Gallo.

El Alcalde de Sevilla ha recibido el siguiente telegrama, que José del Río le envió desde Zaragoza, de cuya decisión dependía la celebración de referida corrida o, cuando menos, el mayor éxito de la fiesta.

Dice así: «Recibí su telefonema. Tratándose de toros en favor de los pobres de mi tierra, modifiqué mi decisión de terminar la temporada con la corrida que se ha de celebrar el día 24 del corriente en Madrid y póngome incondicionalmente a su disposición.»

Es digna de todo elogio la resolución del notable espada sevillano.

De Lis.

SALON RAMIREZ.-Gran Cine

Hoy, a las seis y cuarto, gran sección vermouthe dedicada a la sociedad cordobesa. Estreno de la película *Un barbero en Méjico*.

Tomará parte el artista MORENO.
Por la noche, a las ocho.—La peluquería en dos partes *Charlot vagabundo*, gran éxito de Los Jorobaditos, de MORENO y del TRIO BARON SANCHEZ.

Gacetillas

A las señoras

HOY ÚLTIMO DÍA que estará en esta el representante de los *Almacenes de Camino de Sevilla* con los últimos modelos de Vestidos, Abrigos, Ropa Blanca, Peletería y muestrario general.

Recibirá: Hotel Oriente de 10 a 1 y de 3 a 6.

La Bula

El Ilmo. señor Obispo de la Diócesis ha dispuesto que en la primera Domingo de Adviento sea publicada la Santa Bula en la Catedral y en todas las parroquias de la Diócesis.

Accidente

Ayer fué asistido en la Casa de socorro José Urbina Fernández, de una herida contusa en la región occipital.

Gran Teatro

Hoy sábado, suceso monstruo.—Debut de la colosal atracción

Capitán Kelly y mis Andviolet

colosales artistas australianos.

Gran éxito de la gentil cancionista

— ROSITA RODRIGO —

Concierto

Como teníamos anunciado, ayer, por la tarde, se verificó en el salón de actos del Círculo de la Amistad y ante selecta y numerosa concurrencia un recital de piano-piano Alolay, interpretado por el notable ejecutante señor Zozaya.

Oyendo el piano-piano en manos de tan notable artista, se obtiene la misma impresión que si estuviese interpretando al piano un coloso del arte.

A la perfección técnica conque toca el instru-

mento dicho artista, se añade la admirable interpretación que tanto concede a la música de los clásicos como a la de los maestros modernos y, por tanto, la ejecución resulta admirable. No solamente se mostró el señor Zozaya como un técnico en el manejo del piano-piano, sino que, al terminar el programa y a ruegos de la selecta concurrencia, ejecutó a piano varios trozos clásicos, demostrando un completo dominio de tan difícil instrumento, al que sabe arrancar los más delicados efectos.

La concurrencia, altamente satisfecha, premió con prolongadas y cariñosas ovaciones la labor artística del señor Zozaya.

Pedid siempre Moriles finos El P. P. - El Si Si. - El Gran Capitán

Escandaloso

Por promover un fuerte escándalo en los jardines del Duque de Rivas, hallándose en completo estado de embriaguez, ha sido conducido al Arresto municipal Antonio Valverde Salamanca, domiciliado en la casa número 20 de la calle de Alfaro.

Defunción

Ha fallecido en esta capital el Administrador de Loterías don Federico Germán Villa, persona muy conocida y estimada en Córdoba.

Enviamos el pésame a su desconsolada familia.

Caballería arrollada

En la bajada del Puente un carro que guiaba el vecino de Andújar Bernardo Sánchez Buenadía arrolló a una caballería, destrozándole una pata.

El hecho obedeció a una imprudencia del conductor del vehículo.

Abrigos para señora, caballero y niños las últimas creaciones de la moda los vende el comercio de CARRILLO PEREZ, Claudio Marcelo, 7.

Nueva imagen

Mañana, en la iglesia parroquial del Espíritu Santo, se verificará la inauguración de una imagen del Sagrado Corazón.

Este acto revestirá gran solemnidad y terminará con una procesión por los alrededores del templo.

Intervención

La benemérita de esta capital ha intervenido un revolver al vecino de Córdoba Manuel Sánchez Barea, por carecer de la correspondiente licencia para usarlo.

Los exploradores

Los exploradores pertenecientes a la tropa de Córdoba deberán concurrir mañana, a las nueve, a la Casa del Explorador para salir de excursión al sitio denominado Fuente de la Salud.

Irán provistos de su almuerzo, y se dedicarán durante el día a ejercicios propios de la institución.

Efectuará el regreso a las cinco de la tarde.

SALON RAMIREZ. GRAN CINE

PROXIMAMENTE

:- STELLA MARGARITA :-

Carrero denunciado

Por penetrar con su vehículo por la calle de Bataneros, en completo desorden e insultar a un transeúnte, ha sido denunciado el carrero José Bueno Gómez.

Fallecimiento

Ayer dejó de existir en esta capital la apreciable señora doña Encarnación Montes Rojo, digna esposa del sochantre de la parroquia de Santiago don Rafael de Luque.

Recibán este y su familia la expresión sincera de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que sufren.

El pescado

Ayer, por la mañana, se cotizó el pescado en los mercados de esta capital a los precios que siguen:

Pescado, mero y atún, a 2 pesetas el kilogramo; calamares, a 3; besugos y corvina, a 1'50; sardinas y boquerones, a 1'25, y almejas a 0'50 y 0'40.

La nota del precio del pescado de la tarde no ha sido facilitada a la Prensa.

El Bazar de la Campana de Sevilla vende las coronas y faroles para cementerio a los mismos precios que todos los demás artículos que presenta esta importante casa comercial.

Exención

Ha sido declarado exento del impuesto sobre los bienes de las personas jurídicas el hospital de San Juan de Dios, de Lucena.

Pedid siempre Moriles finos El P. P. - El Si Si. - El Gran Capitán

Los Vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Moriles, Colnag, Champagne y Aguardiente, del despacho de La Olivarrera, son INMEJORABLES. Cister 4.

Gran Teatro

Muy pronto ESTRENO de

CABIRIA

la obra magna de Gabriel D'Annunzio

Música del famoso compositor

Idibrando Da Parma

(LA SINFONIA DEL FUEGO)

El resto adaptación del eminente maestro MAZZA.

Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Las jóvenes pálidas propensas a desarreglos, les evitarán usando Hemoglobina Asimilable Stengre.—Venta farmacias.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—Santa Ursula y 11.000 vírgenes y mártires, y San Hilario, abad.—Mañana.—Santa María Salomé, viuda.

Jubiléo circular.—Hoy en la iglesia de San Pedro de Alcántara, costado por doña Amparo Perucci, por sus difuntos.—Mañana en la misma iglesia, costado por el M. I. Sr. D. Enrique Medina y señora madre, en sufragio de don Manuel y don José Jerez.

En San Pedro Alcántara.—Hoy cuarto día de la solemne novena que las religiosas terciarias dedican a su titular San Pedro de Alcántara, en la iglesia de su advocación. A las seis menos cuarto de la tarde se expondrá a S. D. M., a continuación se rezará la estación al Santísimo, santo rosario, leonía cantada, lectra de la novena, coplas al Santo, motete, terminando con la reserva.

En San Cayetano.—Mañana se celebrarán en esta iglesia solemnes cultos en honor de la Virgen Santísima del Carmen y milagroso Niño Jesús de Praga. A las cinco de la tarde se expondrá a Su Divina Majestad, siguiendo el rosario, sermón por un R. P. Carmelita Descaizo, ejercicio de la corona del Niño de Praga y procesión por el atrio de la iglesia.

Las misas que se digan el día 24 en la parroquia de San Francisco, desde las ocho en adelante, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Rafael Catalán y Castellano, Subinspector de 2.ª de Sanidad militar, que entregó su alma a Dios el 15 de Noviembre de 1912, confortado con los Santos Sacramentos.

Su desconsolada esposa doña María del Patriocinio Cuenca, sus hermanos y hermanos políticos suplican una oración por su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 23, desde las siete en adelante, por los señores sacerdotes invitados, en la parroquia de San Francisco y San Eulogio, serán aplicadas en sufragio por el alma del Ilmo. Sr. D. Toribio Herrero López (q. e. p. d.) que falleció el 22 de Noviembre de 1915.

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia suplican encarecidamente a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 23 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Rafael Medina y Trujillo (q. e. p. d.).

Su desconsolada viuda, hija, hijos políticos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Las misas que se celebren el día 23 en la parroquia de San Miguel, desde las ocho en adelante, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Rafael Molina Martínez (q. e. p. d.).

Sus padres, hijas y hermanos suplican a sus amigos lo encomienden a Dios nuestro Señor.

Espectáculos

Funciones para hoy

GRAN TEATRO.—Ideal Cinema.—Gran éxito de la gentil cancionista Rosita Rodrigo.—Debut del Capitán Kelly y Mis Violet, artistas de fama mundial.—Se proyectará el diecinueve episodio de La Moneda rota.—Completará el programa esogidas películas cómicas.—A las ocho y media de la noche.

Precios: Butaca con entrada, 70 cént. — Anfiteatro con idem, 35.—Grada, 15.

TEATRO CIRCO.—Estreno de la grandiosa película en tres partes, titulada: Los escarabajos de oro.—Gran éxito de la simpática bailarina Trini La Marquesita.—Grandioso éxito de la notable cancionista Zoé.—Colosal éxito de los notabilísimos acróbatas The Onotto.—A las ocho y media.

Precios.—Palcos con seis entradas, 5'00 pesetas.—Butaca con entrada, 0'60.—Anfiteatro, 0'30.—Entrada general, 0'15.

GRAN CINE.—Salón Ramírez.—Gran sección vermout a las seis y cuarto, dedicada a la elegante sociedad cordobesa. Estreno de la película titulada: Un barbero en Méjico.—Completará el programa grandiosas películas cómicas y dramáticas.—Tomará parte el artista Moreno.—A las ocho de la noche. La película más cómica conocida hasta el día, en dos partes, titulada: Charlot vagabundo.—Éxito de Los Jorobaditos.—Éxito del notable artista Moreno.—Gran éxito del trío Barón Sánchez.

Precios para la vermout: Butaca, 0'40.—Anfiteatro, 0'25.—General, 0'10.

Precios para la noche: Butaca, 0'70.—Anfiteatro 0'35.—General, 0'15.

PLAZA DE TOROS

Mañana se celebrará en la Plaza de Toros una corrida de cuatro vacas y una novilla, procedentes de la ganadería del Marqués de los Castellones.

Actuarán de matadores Benito González Madrid, Antonio Pérez (Relojero), José del Río (Chatillo), Manuel Mellado (Gaonita) y Rafael Cadás (Sultán).

La novilla será lidiada en tercer lugar.

La empresa, generosa con los desvalidos, ha invitado gratuitamente a los ancianos y niños acogidos en los establecimientos de beneficencia.

Precios.—Entrada de sombra, 60 céntimos; de sol, 30.

No hay medias entradas.—Los palcos se los reserva la empresa.

La plaza se abrirá a las dos y la corrida empezará a las cuatro.

Amenizará el espectáculo la banda militar.

El ganado estará de manifiesto en la Plaza de Toros el día de la corrida, de ocho a nueve de la mañana.

Para las señoras

El vello de la cara en la mujer constituye una enfermedad de la piel que preocupa justamente a la mujer que la padece. El único tratamiento científico (puesto que los depilatorios no sirven para nada) que hace desaparecer para siempre ese vello de la cara, curando la enfermedad que lo produce, es la electricidad técnicamente aplicada como se hace en los Institutos de Belleza de París. Una señora, aprovechando la Clínica del Doctor Gómez Aguado (Alfonso XIII, 24) durante las horas de la mañana (de 10 a 12) aplica este moderno tratamiento especial y curativo.

Tocino añejo superior de los Estados Unidos Carbonell y Compañía

Se vende a 98 reales arroba por cajas completas; a 100 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante, s/w en Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba a 105 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público.—Vaca con hueso, a 2'80 pesetas.—Idem sin hueso, a 3'26.—Ternera con hueso, a 2'68.—Idem sin hueso, a 3'68.—Macho, a 1'72.

Clinica de las enfermedades de los ojos

POR EL LICENCIADO

Gutiérrez Sisternes

Médico oculista por oposición de la

BENEFICENCIA PROVINCIAL

ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO.)

Horas: de una a tres de la tarde.—Para los pobres de ocho a nueve de la mañana.

PARTOS Y MATRIZ

Consulta de 11 a 1 y económica de 2 a 3

POR EL

Dr. Ruiz Maya

Cardenal Toledo, 6 (antes Dueñas.)

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

ESPECIALISTA

DOCTOR PÉREZ JIMÉNEZ

Horas de consultas de 11 a 1 y de 2 a 4

Blanco Belmonte (antes Pedregosa) 4 y 6.

Anís "La flor de Rute,"

ANÍS "BOMBITA,"—Rute.

Salvado clases superiores. Cabeza y de hoja. Valdés Leal, n.º 2.

— Tomás Ponce Jiménez —

Colegio de niños

de San Luis Gonzaga

Enseñanza Elemental y Superior

Plan cíclico-concentrico.—Material científico;

mobiliario higiénico y pedagógico.

San Francisco, 42.—Córdoba.

PARTOS ANA UREÑA RUIZ

PROFESORA EN PARTOS

Badanillas, número 5. — Córdoba.

ESPECIAS PARA LAS MATANZAS

Surtido completo.—Almacén de Coloniales de

VALENTIN GARCIA DEL CAMPO

Plaza de Colón, 1. — Córdoba.

Se arrienda

Montañera, Dehesa Navas de los Corchos, término de Hornachuelos. Para detalles en la finca

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Roil (antes Morillos) 5.

Teléfono número 140.

Plato del día: Ternera a la riojana.

EL PASAJE

Restaurant y Establecimiento de bebidas

de JUAN ARIZA

Calle de San Alvaro, 3.—Teléfono 15

Plato del día: Conejo a lo pastoril.

Restaurant del Tourist's Bar

Victoriano Rivera, 4 (antes Plata)—Teléfono 260

Bajo la dirección del acreditado cocinero

Don Pablo Bruzo Fuentes

Servicio esmerado y económico.—Encargos a domicilio con prontitud.

Plato del día: Ragout de ternera.

Restaurant de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)

Teléfono núm. 163

Plato del día: Flamenquin de jamón.

Se sirven cubiertos desde 2'50 ptas. en adelante.

billetes de quinientos francos, no consiga procurarme las noticias que necesito saber. La administración de la Inclusa consta de muchos empleados, y no faltará uno que se deje seducir. En los tiempos que corren el dinero lo puede todo!

La cuestión era dar con el empleado, y para buscarlo, Jarry apeló a una estrategia sencilla, pero hábil.

Sabía que al lado de cada establecimiento de gran personal, se establecen cafés y restaurant, donde van los empleados a almorzar, y para saber dónde iban los empleados de la Inclusa, le ocurrió una cosa sencilla, ir a las once y media a la puerta de la Inclusa, ver salir a los empleados y seguirlos.

Así lo hizo, y no tardó en felicitarle por su perspicacia, pues vio que del inmediato café salía un mozo con una bandeja en la mano, y se dirigía a la Inclusa, al mismo tiempo que cuatro jóvenes de diez y ocho a veinte años, salían de la Inclusa y se dirigían al café de donde acababa de salir el mozo.

—Es preciso que oiga lo que van charlando dijo Jarry.

Y para conseguirlo echó a andar detrás de ellos.

Se sentaron en una mesa, y en la inmediata Jarry, que pidió un masagrán y encendió un cigarillo.

—¡Patrn que nos sirvan a escape!—gritó uno de los cuatro jóvenes, el más joven,—para que tengamos tiempo de jugar el café a los cinco puntos.

—Les sirvieron enseguida y empezaron a devorar.

—¿Has acabado ya el estado, Julián?—

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Despachando con el Rey

Esta mañana estuvieron en Palacio, despachando con el Rey, el Jefe del Gobierno y los ministros de la Guerra y de Marina.

Firma de Guerra

He aquí los principales decretos de Guerra firmados por el Rey:

Disponiendo que pase a la reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, el teniente general don Luis Pando Sánchez.

Idem idem, a petición propia, el general de división don Vicente Marquina y el interventor de ejército don Luis Sánchez.

Concediendo el ascenso a general de división al de brigada Marqués de Prado Alegre.

Idem idem a interventor de ejército al de distrito don David Martínez.

Nombrando subinspector de tropas gobernador militar de Burgos al general de división don Carlos Salas.

Idem idem gobernador militar de San Sebastián al general de brigada don José Centaño.

Concediendo el mando de la primera brigada de la segunda división al general don Ricardo Sáinz.

Idem idem la gran cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, al general de brigada don Francisco Fernández Llanos.

Idem idem el mando del regimiento de infantería de la Reina al coronel don Miguel Fresneda Menjíbar.

Idem idem el del de Menorca al idem don Evaristo Mejías Polanco.

Y concediendo varios destinos en el cuerpo de Carabineros y cruces de San Hermenegildo.

Novillos en Madrid

Con una entrada buena se verificó esta tarde, en la plaza de Madrid, la corrida anunciada a beneficio del exbanderillero Blanquito.

Se lidiaron seis novillos utereros de la ganadería de Santos, que dieron bastante juego.

Actuaron de matadores los banderilleros Sorzo, Cantimplas, Sánchez Mejías, Posturas, Josele y Almendro, que sufrieron innumerables revolcones.

Destinguieron Posturas y Almendro, quienes cortaron la oreja de sus novillos.

Los hermanos Gallo, Fortuna y el beneficiado banderillero a las reses, obteniendo grandes oraciones.

Un estoque saltó hiriendo levemente a Fortuna.

La corrida resultó una broma completa y divertida mucho a los espectadores.

Manifestaciones de un subsecretario

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación habló con los periodistas y les dijo que el Ministro no podía recibirlos porque estaba conferenciando con el de Fomento y el Alcalde de Madrid sobre la crisis obrera.

Manifestó que los telegramas de provincias no contenían noticias de interés.

En favor del clero

Una comisión de senadores y diputados a Cortes por Aragón, acompañada del Arzobispo de Zaragoza y de los Obispos de Madrid, Vitoria y Canarias, visitó al Jefe del Gobierno y al Ministro de Hacienda para pedirles que se aumente el sueldo del clero rural y se reparen los templos que se hallan ruinosos.

El Conde de Romanones y Alba dispensaron una acogida muy afectuosa a sus visitantes y ofrecieron atender sus peticiones.

El Conde prometió incluir en el presupuesto extraordinario el crédito necesario para la reparación de templos.

Lo que dice Romanones

El Conde de Romanones, al llegar esta tarde al Congreso, dijo que había ido temprano para dar ejemplo a ver si los diputados eran puntuales, pues estaba convencido de que los avisos no servían para nada.

Visitas y conferencias

El Jefe del Gobierno ha conferenciado hoy con el Alcalde de Madrid y el Embajador de Alemania.

Esta última entrevista es objeto de muchos comentarios en los círculos políticos.

En el domicilio del Presidente del Consejo se reunieron esta mañana los ministros de la Gobernación, Gracia y Justicia y Estado.

El Presidente de la Comisión de presupuestos del Congreso también visitó al Conde de Romanones para anunciarle que esta tarde sería entregado en la Cámara popular el informe relativo al presupuesto extraordinario.

Un informe

Ante la Comisión del Congreso encargada de emitir dictamen acerca del presupuesto ordinario ha informado hoy el Alcalde de Madrid respecto al proyecto de pavimentación.

El presupuesto extraordinario

El Ministro de Hacienda, hablando del presupuesto extraordinario, ha dicho que está dispuesto a que se discuta antes que el ordinario, pues, si no se hiciera así, habría que tratar, en más de una ocasión, dos veces sobre un mismo punto y esto prorrogaría demasiado el debate.

También ha manifestado que los conservadores deben tener el mismo interés que los liberales en la aprobación de este proyecto, pues es obra de los gobiernos que ha habido durante los diez últimos años.

Vacaciones parlamentarias

Algunos diputados han pedido a Villanueva que no se celebre sesión en el Congreso el lunes próximo, en virtud de que el martes no la hay por ser cumpleaños de la Reina, con el objeto de aprovechar estos tres días de vacaciones y poder ir a ver a sus familias.

Parece que Villanueva propondrá tal petición a la Cámara y aprovechará las vacaciones para que se efectúe el estero.

Conferencia comentada

El Ministro de Hacienda y el Presidente del Congreso han celebrado una larga conferencia.

En los círculos políticos está siendo muy comentada, pues se dice que en ella trataron de la diversidad de criterio que hay entre ambos acerca del orden en que deben discutirse los proyectos económicos.

Los proyectos de Alba

Una comisión de banqueros de Madrid y Barcelona ha visitado al Ministro de Hacienda para tratar de los proyectos que les afectan.

También ha recibido Alba la visita de don Amós Salvador y Allende Salazar, que le han hablado de los proyectos referentes al Banco de España y la Compañía arrendataria de tabacos.

Entrega de un dictamen

La Comisión de presupuestos del Congreso, entregó esta tarde, a la mesa de dicha Cámara, el dictamen relativo al presupuesto extraordinario.

Las obligaciones del Tesoro

Ayer se suscribieron en Madrid veintinueve millones en obligaciones del Tesoro.

En provincias han sido solicitadas obligaciones por valor de 20.928.500 pesetas.

Estas cantidades, unidas a las 4.628.000 pesetas pedidos hoy a la Central arrojan un total de 55.017.000 pesetas.

El proyecto de inquilinato

En el Senado siguen los comentarios acerca del proyecto de reforma del impuesto de inquilinato.

Los Prelados continúan sus gestiones para evitar que se exceptúen del pago de dicho impuesto los templos dedicados a cultos que no sean el católico.

Muerte de un actor

En el manicomio de Carabanchel ha fallecido el popular actor Emilio Carreras.

Una asamblea

Verificóse la Asamblea mercantil e industrial anunciada.

Asistieron Dato, Bugallal, Sánchez Guerra, González Besada, García Prieto, Azcárate, Lleroux y otros significados políticos.

Presidió la Sacristán.

Usaron de la palabra varios concurrentes y la mayoría de los oradores atacó los proyectos de Alba.

LAS CORTES

SENADO

A las 4'15 de la tarde empieza la sesión en el Senado, bajo la presidencia de García Prieto.

En el banco azul se hallan los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación.

Dáse cuenta del fallecimiento de los senadores Barón de Monte Palacio y don José Romero.

a la tribuna y lee un proyecto unificando las tarifas de los tranvías de Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla y otro referente a la policía de carreteras y tránsito rodado por las mismas.

Pujols anuncia una interpelación sobre la huelga ferroviaria.

Entra en el orden del día y sigue la discusión del proyecto de reformas militares.

Echagüe pide que los batallones de cazadores conserven sus nombres.

Luque ofrece complacerle.

Maestre rectifica.

Expone su creencia de que el año próximo será de grandes peligros y, en su virtud, debemos proveernos de todos los medios de defensa, preferiendo las armas sutiles a las de gran impedimento.

Interviene Sánchez Toca y aplaude que sacrificará el ministro las opiniones personales para hacer una obra nacional.

Aconseja a Luque que, antes de retirar el proyecto procure que se retire la imprevisión del presupuesto extraordinario.

Luque le contesta explicando algunas bases del proyecto.

Don Amós Salvador insiste en que la comisión informadora examinará las opiniones expuestas.

Termina la discusión de la totalidad.

Aplázase el debate hasta que la comisión introduzca las modificaciones convenientes y se levanta la sesión.

CONGRESO

A las 3'15 principia la sesión en el Congreso, presidida por Villanueva.

En el banco azul está el Ministro de Fomento.

Domingo denuncia el caso ocurrido en la provincia de Albacete, donde al efectuarse el reconocimiento de los mozos para el servicio militar solo fué declarado útil el cuarenta y siete por ciento de aquellos y se formó tribunal de honor a los módicos.

Denuncia los abusos que, según se dice, cométese en la Delegación de Hacienda de Huelva, donde no se aprueba reparto municipal alguno sin que los empleados encargados de la aprobación reciban propina.

Vuelve a aludir a los sucesos de Gerona y sostiene que ninguno de sus autores ha sido castigado; únicamente se trasladó dos oficiales a Melilla y otro se halla en el castillo de Figueras.

Este es el que en un café escupió dentro de una copa de licor y obligó a un paisano a que se la bebiera.

Gasset ofrece transmitir al ministro de la Guerra las manifestaciones correspondientes a su departamento hechas por Domingo.

En cuanto a la denuncia referente a lo que ocurre en la Delegación de Hacienda de Huelva excita a Domingo para que facilite al Gobierno la prueba plena de los hechos que dice que posee, para adoptar medidas energéticas.

Giner de los Ríos solicita que se le fije día para explicar una interpelación acerca de la política de Málaga, pues la tiene anunciada hace tres legislaturas.

Arévalo solicita que la amnistía anunciada comprenda los delitos políticos, sociales y de imprenta.

Alvarado dice que la amnistía será amplia y el proyecto se presentará pronto en la Cámara.

Llausana pide que se cumpla la ley de emigración, evitándose que falten brazos para la agricultura y la industria en España.

Entra en el orden del día y sigue la discusión del proyecto de arrendamiento de la fabricación de cerillas fosfóricas.

La Cierva continúa el discurso que empezó ayer.

Aboga porque se fabriquen cerillas de madera.

Llama la atención acerca del encarecimiento que han tenido las primeras materias para la elaboración de aquellas.

Sostiene que la administración pública está capacitada para fabricar las cerillas.

Afirma que aceptar el proyecto tal como se ha presentado equivaldría a dar una firma en blanco al Ministro.

Alba defiende el proyecto y lee varios datos justificativos del mismo.

Rechaza los pesimismo de la Cierva y expone numerosos argumentos para demostrar la conveniencia de utilizar la cooperación privada en la fabricación.

Afirma que nunca en los proyectos presentados en las Cámaras se han consignado los tipos de contratación, por ser cuestiones exclusivamente técnicas.

Advierte la disminución de la renta, originada por los encendedores, y dice que hay que acudir a nuevos procedimientos a fin de defender la indicada renta, y aceptar los anuncios en las cajas de cerillas.

Se promueve un largo y personalísimo debate entre la Cierva y Alba.

Ordóñez consume un turno en contra y hace constar las deficiencias de las cerillas, que motivan el contrabando y uso de los encendedores.

Formula otras indicaciones.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

Provincias

Presentación de un criminal

Telegrafían de Valencia que se ha presentado en el Juzgado el autor del asesinato del jefe principal de la estación de los ferrocarriles del Norte.

Llámasse Enrique Lluch, es casado y tiene cuatro hijos.

Ha declarado que ocasionó la muerte a Orgaz en riña.

Hace varios días aquel le despidió; ayer fué a pedirle que le volviera a admitir, discurrieron, el jefe le amenazó con un cuchillo y entonces él se abalanzó sobre Orgaz, matándole.

El criminal desempeñó el cargo de guarda vía.

Hoy se ha verificado el entierro de la víctima, acto al que ha asistido numeroso duelo.

La Compañía del Norte se mostrará parte en la causa.

Un incendio

Comunican de Zaragoza que en Peñafiel un formidable incendio ha destruido cuatro casas.

Medidas sanitarias

Esta mañana llegó al Ferrol, procedente de Inglaterra, el vapor Leonora.

Negósele la entrada en el puerto a causa de proceder de uno en que se han registrado casos de cólera.

Conduce ciento setenta toneladas de material destinado al arsenal.

En este causará grandes perjuicios el retraso en descargar el mencionado barco, pues ha continuado el viaje a Vigo, donde será sometido a cuarentena.

Restos de un naufragio

En Cádiz las olas han arrojado a la playa varios objetos y restos humanos procedentes del vapor Quetzal, que naufragó en aquellas inmediaciones.

El Nuncio

Comunican de Barcelona que el Nuncio de Su Santidad ha sufrido un retroceso en la enfermedad que padece, teniendo nuevamente que guardar cama.

Numerosas personas acuden al palacio episcopal para informarse del estado del ilustre enfermo.

Cogida de Belmonte

Telegrafían de Salamanca que en una finca próxima a aquella población el diestro Belmonte, toroando una vaca, fué cogido aporatosamente y sufrió varias erosiones en la cabeza y una cornada en la mano izquierda, que se la atraviesa por completo.

Trasládese a la capital, donde se le efectuó la primera cura.

Visita regia

En Barcelona se insiste en que el Rey irá a aquella capital a fines del mes corriente.

Visitará los edificios militares de dicha población y de otras de Cataluña.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

Parte francés

La comunicación oficial facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

Al Sur del Somme siguen los duelos entre la artillería.

En Sailly el bombardeo es muy violento.

En los demás puntos del frente no ocurre novedad.

Según el parte del ejército de Oriente éste se apoderó de una línea de trincheras enemigas en la margen derecha del Verdard.

En Dobroaly los serbios continúan el avance.

En Monastir se registraron violentos duelos entre la artillería.

Comunicación inglesa

La última comunicación oficial facilitada en Londres dice así:

En Lood y Arras, después de enérgicos ataques, penetramos en varias trincheras del enemigo.

En el combate de Guadecourt hicimos ciento cuarenta prisioneros.

Nuestras escuadrillas aéreas bombardearon varias estaciones del adversario, causando daños de consideración.

Cuatro aparatos nuestros no han vuelto al punto de partida.

Parte alemán

El gran cuartel general del ejército alemán comunica los informes siguientes:

En el teatro oriental de la guerra ocupamos varias trincheras del enemigo en las orillas del Stochod.

En Bugnow rechazamos al enemigo.

En los Balcanes y Macedonia nada ocurre digno de ser consignado.

En el teatro occidental la lucha se ha recrudecido al Norte del Somme.

En Vancourt y Guadecourt los ingleses ganaron algún terreno y los franceses en Maisonette y Bieche, pere a costa de grandes pérdidas.

El Gobierno griego

Comunican de La Canea que el Cónsul de Inglaterra ha recibido instrucciones para reconocer al Gobierno provisional de Venizelos.

Oficialmente participan de Atenas que Polity ha notificado a Sarraíl, como representante de los aliados, que se ha hecho cargo de la cartera de Negocios extranjeros en el Ministerio de Venizelos.

Las operaciones en Salónica

El último parte oficial de los ejércitos aliados comunicado en Salónica dice así:

Continuamos los ataques con gran éxito y re-

chazamos al enemigo, que sufrió enormes pérdidas.

Nos apoderamos de gran cantidad de material de guerra e hicimos prisioneros a ciento cuarenta búlgaros y veinticinco alemanes.

Ocupación de Jaskavik

Telegrafían de Roma que en las montañas de Iakonia un destacamento italiano ha ocupado a Jaskavik.

Muerte de un pintor

En París ha fallecido el eminente pintor Rafael Collin.

Los humanos más desdichados

Grande es el número de hombres—y no inferior el de mujeres—para quienes la vida es una carga; ya carecen de alegría y de esperanza, van pereciendo lentamente y son incapaces de reaccionar, pues carecen de fuerzas. Nos referimos a los neurasténicos.

Los neurasténicos se quejan y efectivamente padecen mil dolencias. Tienen palpitaciones, ataques de opresión, vértigos, pesadillas. Digieren penosamente, las funciones naturales en ellos tienen períodos de detención más o menos largos. Poco a poco su depresión física llega a un grado tal que les es imposible todo género de trabajo. Entonces, desanimados por completo, adquieren grande aspereza de carácter, haciendo intolerable la vida a las personas que les rodean.

Todos y hoy más que nunca—estamos expuestos a la neurastenia. En efecto, esta enfermedad no es otra cosa que un modo de agotamiento nervioso, cuya causa generalmente está en el exceso de fatiga, moral o física, los excesos, los disgustos y penas. También puede tener por origen el empobrecimiento de la sangre. Por consiguiente, para preservarse de ella y para curarse hay que conservar la sangre en su pureza y su riqueza o restituir estos elementos si ya carece de ellos; y de igual modo ha de darse a los nervios la necesaria solidez y resistencia.

Las Píldoras Pink están particularmente indicadas para esto, en razón de su muy notable eficacia como reconstituyente de la sangre y tónico de los nervios. Las Píldoras Pink dan sorprendentes resultados en todos los casos de empobrecimiento de la sangre y de depresión nerviosa, aún los más rebeldes. Limpian la sangre de todo género de impurezas y la restituyen su cifra normal de glóbulos rojos. Las Píldoras Pink, además, restablecen el equilibrio del sistema nervioso y estimulan energicamente las funciones digestivas.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Pedid siempre Moriles finos
El P. P.—El Si Si.—El Gran Capitán

ACEITES DE OLIVA SUPERIORES

Servicio a domicilio.—Teléfono, núm. 64.
José de Rioja, en L.ºn Córdoba.

GARBANZOS DE CASTILLA

Se garantiza su figura.—Clase 1.ª a 75 cént. el kilo; clase 2.ª a 70 cént. el kilo.
HORNO DEL CRISTO Y BATANEROS, 2 —TELÉFONO 295.

GRAN CAFÉ "LA PERLA,"

I. GONDOMAR, I
El más cómodo y céntrico de la población
HEBLADOS PARA HOY
Mantecado—Crema—Ponche español—Leche merengada—Granizada de café—Idem de almendra.—Idem de limón.

Especialidad de la casa en chocolates con pasas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.—Refrescos gasados.—Vinos y licores nacionales y extranjeros.

Servicio permanente y a domicilio.
TELÉFONO NUM. 4

CAFÉS "GRAN CAPITÁN," Y "CERVECERIA,"

PROPIETARIO: ANTONIO TORRES
NEVERIA, CAFÉ, VINOS Y LICORES
SALÓN DE BILLAR

Los trabajos de este establecimiento están a cargo de los Hnos. Torres.—Teléfonos núms. 31 y 142

"LA PERLA,"

Gran Establecimiento de Confeitería

EL MAS Suntuoso de España

Casa fundada en 1879.
La más importante de Córdoba
Premiados sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones.

Artículos para regalos.
Cajas novedades llenas de bombones selectos.
Caramelos de todas clases.

Gondomar, I. — Sevilla, 1 y 3
CORDOBA

EL TIEMPO

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 34'40.—Idem idem a la sombra, 28'80.—Idem mínima, 11'00.—Idem media, 19'90.—Oscilación, 17'80.—Agua de lluvia en milímetros, 0'00.—Agua evaporada en milímetros, 7'00.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en milímetros a 0° 752'10. Temperatura a la sombra, 12'60.—Idem del termómetro humedecido, 8'80.—Tensión del vapor, 6'10.—Humedad relativa, 57'00.—Estado del cielo, casi cub.—Dirección del viento, E.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 108'40.

Ministerio de Cultura 2006

